
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

思いをつないで 
校長  小堺 正之 

 秋の深まりを感じ、すぐ目の前に冬の到来を感じる霜月のスタートとなりました。それで
もここ最近は、これまで以上に爽やかな表情であいさつをする生徒が多くなっているように
思います。きっと、先週は１・２年生、昨日は３年生が発表した第３６回の南中祭に向けた
取組で自分たちの向上を実感できる日々の充実感からくるものと感じています。各御家庭１
名までの制限のある中でしたが保護者の皆様にはたくさんの御参観をいただき、ありがとう
ございました。また、１０月２１日に行われた市内中学校駅伝大会では、各走者や応援する
仲間の思いが次の走者につながり、その思いを受け取っての走りになっていった素晴らしい
駅伝だったと引率の先生方から聞きました（私は出張のため、出発を見送ったきりで応援に
行けなかったのが残念でしたが・・・）。様々な本校の教育活動にご協力をいただく中で生徒
たちも着実に成長しておりますこと、あらためて感謝申し上げます。 
 その南中祭で、１年生は SDGｓをテーマに「大切なもの」について深く考える機会となる
ような取組を進め、互いに伝え合うことができていました。全員がそれぞれの興味あるテー
マについて、個人や学級を越えたグループでよく調べ、考え、それらをまとめ、どのように
みんなに伝えるかを考えて、素晴らしい発表をしてくれました。最後の学年合唱「大切なも
の」は、今回の取組を通して感じたり、これからしっかりと考えていかなければならない「大
切なもの」を訴える響きがありました。来年の取組や発表が楽しみになる素晴らしい発表で
した。２年生はスマホと学習効果との関係を中心にスマホの使い方、これからの適切な関わ
り方について各クラスの代表の人たちによる発表を行いました。昨年度の学習方法について
の取組からさらに一歩踏み込んだ調べ学習とまとめ方、そして伝え方になっていることがわ
かる、南中の中核を担う学年であることを十分に感じさせる発表でした。３年生は「よりよ
い日本を目指して ～これからの日本の課題～ 」というテーマで、学年全体で取り組んだ
ことがよくわかる発表でした。これからの日本の課題を「ワーキングプアの解消」、「AI 時代
を前に」、「肩車型社会を前に」の３つに絞ってプレゼンソフトを使いながら多くの３年生の
ナレーションでしっとりとした雰囲気の中、課題を訴え、それでも「みんなで考え、知恵を
出し合い、乗り越えていこう！」といメッセージを互いに伝え合いながらも視聴者にも考え
させる、さすがの発表でした。また、「いつまでも」の学年合唱では、美しい響きとともに聴
く者にメッセージが伝わる「これぞ南中最高学年」という素晴らしいものでした。コスモス
学級は、１年生が「地球環境問題」、２年生が「食品ロス問題」、３年生が「沖縄について」
調べ、スライドを使ってしっかりと説明していました。どれも伝え方をよく考えた発表で、
そこにある問題点が伝わり、私たちが立ち止まって考える必要があることを教えてくれるも
のでした。また、それぞれの発表の後のハンドベル演奏「島人ぬ宝」は、その歌詞に書かれ
た思いを伝えるに十分な美しい響きでした。 
本年度は、新型コロナウイルスへの感染防止対策をとりながらも保護者の皆様に参観して

いただくため、学年別に南中祭を実施しました。しかし、どの発表もそれぞれの学年内で納
めるのはもったいないものですので、他学年の発表を映像等で見る機会をもってもらいたい
と思います。きっとそれぞれの発表に込められた思いがつながると思います。 
さて、充実の２学期も残り３５日の登校日数となりました。「思い出に残る南中祭になった。」

で終わらせてしまうことなく、次に本気になって取り組むことに向け、一人一人の生徒が、
学級が、学年が、そして南中として互いに思いをつなげながら教育活動を進めて参ります。
保護者の皆様、地域の皆様には今後とも御支援、御協力の程よろしくお願いいたします。 

 

                        ＊完全下校時刻…１７：００ 

 

 

 

埼玉県では、教育に対する県民の関心と理解を一層深め

るとともに、教育に関する取組を推進し、本県教育の充実

及び発展を図るため、11 月 1 日を「彩の国教育の日」、11

月 1 日から 7 日までを「彩の国教育週間」としています。

これを機に、家族で教育について考えてみませんか。詳し

くは、埼玉県のホームページをご覧ください。 

県駅伝大会市内予選会が行われました 

１０月２１日（金）に県立みさと公園にて駅伝の市内予

選会が行われました。本校からは、３年生５名・２年生５

名・１年生６名が参加しました。結果は、男子７位、女子

は４位でした。練習の時から３年生を中心によくまとまり、

学校の代表としてふさわしい活躍を見せてくれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

１ 火 彩の国教育の日 

５時間授業 

２ 水 三者面談（3 年） 

３ 木 祝日 文化の日 

４ 金 三者面談（3 年） 

２年生４時間授業 

５ 土 南中フェスタ 

６ 日  

７ 月 後期時間割開始 

三者面談（3 年） 

８ 火 三者面談（3 年） 

９ 水 三者面談（3 年） 

10 木 東部地区学力テスト３年 

実力テスト１年 ５時間 

１年スキー教室保護者説明会 

11 金 生徒会役員選挙 

12 土  

13 日  

14 月 県民の日 

15 火 三者面談（3 年） 

生徒会本部役員任命式 

16 水 三者面談（3 年） 

小中学校合同音楽会 

諸活動停止 

17 木  

18 金 三者面談（3 年） 

19 土  

20 日  

21 月 期末テスト 

22 火 期末テスト 

23 水 祝日 勤労感謝の日 

三郷家読の日 

24 木  

25 金  

26 土 三郷市子どもフォーラム

（WEB） 

27 日  

28 月 専門委員会 

29 火 中央委員会 

30 水  

 学校図書館のおすすめ本 

みなみ風 
昭和２２年(１９４７年)開校 創立７６年目    南中学校だより 「１１月号」  令和４年１１月１日(火) 

学校教育目標 

み 自ら学び 

な 仲間と光り 

み 未来に鍛える 

学力を伸ばす！  「夢・絆・感謝」でキラリの南中 ～一生懸命がかっこいい～ 
生徒数 
１年生 168名 
２年生 171名 
３年生 156名 
特別支援 12名    
計  507名 

 

『世の中は奇跡であふれている

―前向きになれる確率の話』 

鳥越規央 著 

WAVE出版 

毎日、目や耳に入ってくる暗いニュースの数々。世の中はなんて悲しい怖いことばかりなんだろうと思え

てきます。けれど数字を通して「本当の世界」を見てみると…日本の犯罪件数は 10年前の三分の一だっ

たり、船が沈没する確率は 0.00024％しかなかったり。 

0.000000000000134％の奇跡で生まれてきた、ラッキーすぎる私たち。何でも都合よくとらえて、明

日も楽しみに迎えましょう！ 

https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1540351243/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cHM6Ly9waXh0YS5qcC9pbGx1c3RyYXRpb24vMzg5NTEzMzU-/RS=%5eADBQZJs15av1Y2vg1HJUUIPa2G09ns-;_ylt=A2RivbiLk85b2wYATwuU3uV7


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職業学習講演会をおこないました 10/3(月) 
2 年生の職業教育の一環として、ハローワーク草加から講師の先生を招き、

働くことについての第一歩を講演いただきました。「なぜ働くのか」という一
番最初に抱く疑問から、働くことに関しての心構えや、企業として期待される
人材などをお話しいただき、これからの学習に役立つ 1 時間でした。 

資源回収を行いました 10/16(日) 
２回目の資源回収は、量としては前回の 3 分の 1 程

度でしたが、ボランティアの生徒の動きが素早く機敏

だったので、短時間で終えることができました。 

 

JOCオリンピック教室 10/27(木)・10/28(金) 
女子サッカーの海堀あゆみさん、水泳の加藤ゆかさん、ボクシングの

須佐勝明さんによるスペシャル授業でした。前半の体を動かす授業では

「上手になるための作戦会議」が生徒の思考力を育みました。後半は教

室でオリンピックバリューのエクスレンス・フレンドシップ・リスペク

トの 3 つを学びました。最後に須佐さんから修了証をいただきました。 

南中祭（１年 10/25(火)・２年 10/26(水)・３年 10/31(月)） 
どの学年も練習の成果を思う存分発表できました。１年生は SDGs について調べ学習の成果を発表し、学年

合唱も披露しました。２年生は「スマートフォンと学力向上」の関係について発表。３年生は「より良い日本

を目指して」をテーマにして全員で発表し、学年合唱も見事でした。コスモス学級の生徒もハンドベルの演奏

の発表をしました。保護者の方にも参観いただきました。 

 

 

中間テスト 10/14(金) 
 ２学期も中盤となり、中間テストをおこないま

した。最後の 1 問まで取り組み、自分の実力を発

揮していました。 

AEDの置き場所を変更しました 
 AED は今まで職員室の中に設置されていました

が、１０月から 24 時間いつでも地域の方や社会体

育で来られた方にもお使いいただけるように AED

の設置場所を変えました。新しい場所は職員玄関

の裏側の水道のところになります。 

駅伝大会市内予選 10/21(金) 
 良い天気の中で行われました。選手たちは練習に一

所懸命に取り組み、やる気も満々でした。しかしなが

ら、健闘虚しく男子 7 位、女子 4 位でした。でも選

手たちは充実感にあふれた素晴らしい笑顔を見せま

した。 


